

PREMIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Una peseta al mes  
ANUNCIOS,  
remiados, esuelas, etc., á  
precios reducidos.  
ADMINISTRACION  
Moncada, núm. 13.

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

MONEDA  
Moncada, 13, fran-  
te al Seminario Conci-  
liar.  
LA CORRESPONDENCIA  
toda al Director, calle de  
Buenaire, núm. 8.  
No se devuelven los origi-  
nales.

Diario de Tortosa

Año VIII

Viernes 26 Agosto 1898

Núm 2165

POSTULADO DE LA ORACIÓN  
INTENCION PARA AGOSTO  
La devoción al Espíritu Santo

Oración cotidiana para este mes  
Oh Jesús mío! por medio del Cora-  
ción inmaculada de María Santísima os  
ofrezco las oraciones, obras y trabajos  
del presente día, para reparar las ofen-  
sas que se os hacen, y por las demás  
intenciones de vuestro Sagrado Cora-  
ción.

Os las ofrezco en especial, á fin de que  
el Espíritu Santo continúe morando en  
mi alma y en las almas que me son  
queridas.

Propósito  
Pensar frecuentemente en la presencia  
del Espíritu Santo en nuestras almas.

Maxima cristiana  
Quien se niega á los gustos sucios,  
breves y torpes, se dispone para los  
peños, eternos y espirituales.

(San Agustín.)



Dr. T. BALANZÁ.—Valencia.

## Constante con las buenas remedios

Cuando una enfermedad aparece en una  
familia, lo primero que se piensa es en en-  
contrar el remedio apropiado al caso, lo que  
puede ocasionar gran daño, cuando la salud  
y hasta la vida están tal vez en peligro, el  
escoger una medicina de confianza, autoriza-  
da por todas las eminencias médicas, y  
cuyo nombre sea la mejor garantía de sus  
calidades.

En estos tiempos modernos, en que tan-  
tas falsificaciones de medicinas se ponen á  
la venta, deben tenerse las mayores pre-  
cauciones para adquirir la verdadera. En  
este mundo en el cual los médicos de  
Scott, es debido únicamente á su superio-  
ridad y excelencia comparada con otros  
preparados.

Los médicos consideran la Emulsión  
Scott como la mejor fórmula bajo la cual  
se puede tomar el aceite de hígado de ba-  
lano con hipofosfito. La Emulsión es  
agradable al paladar, de fácil digestión  
para los estómagos débiles, y adema-  
s, como se asimila con perfección, la san-  
gre se enriquece dando prontos y admira-  
bles resultados. En cuanto á las propie-  
dades nutritivas de la Emulsión, sólo  
dijémos que son harto conocidas su mar-  
villoso poder de enriquecer la sangre, re-  
parar los tejidos y aumentar la fuerza resis-  
tente del cuerpo, son condiciones especiales  
de esta preparación que los médicos apre-  
cian en su justo valor.

El Dr. D. Trinitario Balanzá, de Valen-  
cia, escribe:  
D. Trinitario Balanzá, doctor en Medicina  
y Cirujía.

Trinitario. Que de 10 años á esta parte he  
utilizado en gran número de enfermos el pe-  
queño frasco de la Emulsión Scott, he-  
cho un aumento considerable en el número de glo-  
bulos rojos, así como en la energía de las  
contracciones musculares y en el peso total  
del cuerpo. Esta mejoría que denota el re-  
sultado, el microscopio, el dinamómetro,  
y la báscula, se ha conseguido en los gran-  
des trastornos de la infancia, como el raqui-  
tismo, el escorbuto, la anemia, etcétera.

En los adultos, como en las enfermedades pro-  
longadas, como la tuberculosis, la anemia,  
la clorosis, la autointoxicación bronquial  
(la tisis, etc.).

Como conclusión de mis observaciones, que la  
Emulsión Scott es un alimento de primer  
orden, á la par que un verdadero estimulante  
de la nutrición.

Además aprovecho esta ocasión para re-  
comendar el preparado de los Drs. Scott  
y Brown, como todas las preparaciones  
de este género tan eficaces y seguras,  
deben ser usadas en la práctica de los principios  
de la medicina en conformidad con las prescrip-  
ciones de ningún género.

Valencia, Diciembre 1895.—Trinitario Balanzá.

Hasta ma-  
ñana.

## EL CALOR EN EUROPA

Con razón nos quejamos del calor que hace en España este verano. El calor es general en casi toda Europa.

En París, el termómetro ha registrado una temperatura medio grado más alta que la que se ha conocido en los últimos diez años. Las insolaciones y los casos de gente que se ha caído muerta en la calle á consecuencia de ataques repentinos de apoplejía, son allí bastante frecuentes.

En Londres los ataques graves de insolación, en muchos casos seguidos de muerte, son muy numerosos. El número de enfermos en los hospitales por consecuencia del exagerado calor, es extraordinario.

El sábado hubo en Londres la temperatura más alta de año: 53° al sol. Claro es que á la sombra fué bastante menos; pero allí, como aquí, la gente que va por la calle tiene que pasar sol, y como no está acostumbrada á ese calor, y además la atmósfera está cargada de humedad, se comprende que los ataques de insolación constituyan una verdadera epidemia.

El calor ha hecho que se introduzca una innovación en la vida. En el Hyde-Park una señora de la alta aristocracia se ha presentado en su coche, llevando cochero y lacayo, sombreros de paja de ala ancha en vez del tradicional sombrero de copa con escarapela.

La moneda de oro  
—(=)—

—2 800; 2 900 reales: ya no quedan más. ¡Qué lástima! Si pudiésemos reunir 3 000, sería cuenta redonda.

Pues no tengo más, contestó Bautista, después de registrar de nuevo la vieja cartera de la cual había sacado las relucientes monedas de oro.—Con que, con esos 2 900 reales vas ahora mismo á la ciudad y le dices á D. Pedro que te los cambie por billetes, de todos modos dinero son también, así se gana uno algunos cuartos con el cambio... Mucho cuidado al ir y volver, no vayan á robarte. ¡Oh! Mira que los pillos conocen en la cara quién lleva dinero.

—¡Mire, mire usted, tío Bautista, exclamó Anton que mientras aquel hablaba había cogido la cartera,—aquí hay un papelito, y dentro añadió desenvolviéndolo, dentro, una monedilla de cinco duros! ¡Ya tenemos los 3.000.

—¡Trae aquí, muchacho! ¡Dame esa moneda! ¡Ni por 1.000 duros la doy....

—¡Pero! ...

—¡No hay pero que valga!... Mi hacienda. Paca, mi mujercita: ese par de granujillas que están jugando en la puerta, y que

cuando vengo á casa me llaman á gritos "¡padre!" mientras me llenan la cara de besos y mocos... ¡todo... todo se lo debo á esta monedilla... No lo queréis creer?—añadió Bautista viendo que Anton lo miraba con aire de duda,—pues escucha, y verás cómo tengo razón.

El tío Bautista se levantó, puso la silla al revés, sentándose á carcajadas, apoyó los brazos en el respaldo y después de una pausa, durante la cual Anton le observaba como embobado empezó así:

—Hace muchos años estaba yo de criado en casa de Pablo, "el rico". Mi padre me colocó allí para que aprendiera á cortar carne. "El rico" me tomaba mucho cariño; verdad es que yo, sin que esto sea alabanza, me portaba bien, y nunca tuvo que reprenderme dos veces por una misma cosa.

El padre era viudo con una hija. ¡Y qué guapa! ¡Una real moza! ¡No se presentaba á bailar en la plaza otra como ella! Como vivíamos en la misma casa, viéndonos siempre... joveves... pues, nada... que me enamoré de ella, ella de mí, y nos dimos palabra de no querer á nadie más... Pero el apuro era que el padre de Paca, el carnicero más rico de aquellos contornos, no consentiría sin duda, que su hija única, se casara con un hombre honrado sí; pero que no contaba con más patrimonio que sus manos.

Todo esto pensábamos nosotros, y esta idea era el punto que oscurecía nuestra dicha. ¿Qué hacer? ¿A qué medio acudir para ahorrar dinero? Yo trabajaba, mas tenían que pasar muchos años para reunir un capitalito, que siempre resultaría una miseria, comparado con lo que poseía "el rico". A fuerza de pensar y discurrir, ideé un medio de realizar mis deseos.

—¡Bravo!—exclamé, cuando se me ocurrió, y lo puse en práctica sin decirle nada á Paca. Paso algún tiempo. Yo iba guardando las economías de mi nuevo método de vida. Un día conté lo que tenía, y vi que había reunido ya cinco duros en piezas de dos cuartos. Entonces las eché al cajón del mostrador, y en su lugar tomé una moneda de cinco duros y la puse en el escondite.

Aquella noche, después de cerrar el despacho, cuando me disponía á acostarme, me dijo "el rico".

—Bautista, tengo que hablar contigo. Tú, chiquilla, añadió dirigiéndose á su hija,—á dormir.

Paca se fué á su cuarto, y yo me senté en la cocina, frente á mi amo, esperando que hablara, dando mientras mil vueltas á mi imaginación, pensando que tendría que decirme á solas...

—Vamos á ver—empezó el tío Pablo después de unos ins-

tantes de silencio:—¿tienes alguna queja de mí? ¿Me porto mal contigo? No te trato como si fueses hijo mío?

—Yo, sin saber adónde iría á parar, con aquella introducción, contesté, moviendo la cabeza afirmativamente.

—Pues entonces—añadió con severidad, ¿por qué has variado de conducta, por qué me ofendes, por qué faltas á la confianza que en ti he depositado?

—¡Dios mío!—pensé.—Ya ha descubierto que quiero á Paca, y ahora me va á despedir.

—No eres digno de mi cariño—continuó, viendo que yo callaba;—estoy disgustadísimo contigo... Dime, ¿de donde has tomado la moneda de oro que tienes escondida?

Un rayo que hubiera caído á mis pies no me hubiese dejado más aturrido. ¡Mi amo creía que le robaba! Eso al menos supuse yo.

—¡Ah!—exclamé sin poder contener el llanto.—No he robado no! yo lo diré todo, puesto que usted ha descubierto el dinero.—¡Tío Pablo, yo... quiero á Paca!

—¡Eh! ¿Qué dices?

—Sí, señor; sí; aunque me eche usted de casa he de decir la verdad. Quiero á Paca, mas como soy pobre, discurrí un medio de ahorrar algunos cuartos para que usted no me despreciara y casarme con ella...

—Mira chiquillo—dijo entonces el tío Pablo, después de meditar algunos momentos—sé que es verdad lo que dices, porque te he vigilado y seguido todas tus acciones. Lo que no acertaba á comprender era el por qué guardabas ese dinero, privándote para ello de la comida... Desde mañana—añadió—comerás todo lo que tengas ganada... y cuidado con repetir lo que hacías. En cuanto á Paca—continuó después de una pausa,—si ella te quiere y tú la quieres... ya veremos... os casaréis. ¡Qué demonio! ¡Trabaja do se consigue la riqueza... y el que sabe guardar dos cuartos, puede reunir muchas pesetas!

—¿Qué te parece?—concluyó Bautista dirigiéndose á Anton, que había escuchado con religioso silencio la historia.—¿Tengo razón al no dar estos cinco duros ni por mí? ¿No harías lo mismo en mi lugar?...

J. A. C. F.

Tortosa 26 Agosto 1898.

LA PRENSA DE MADRID

24 Agosto 98.

En su primer artículo dice *El Imparcial* que la apertura de las Cortes la exigían las circunstancias.

Cree que se hablará algo de responsabilidades, siquiera éstas

se exijan con frases poco expansivas en estos momentos. El resto vendrá á su tiempo. Si España conserva sus energías del 5 de Setiembre, es posible que veamos despertar á la nación.

Dice *El Liberal* que, puesto que las Cortes van á reunirse, es preciso decir la verdad sobre las infinitas desventuras que han llovido sobre España en estos tres ó cuatro meses últimos.

Es necesario—añade—arrancar la verdad de labios del Gobierno que sistemáticamente viene ocultándola.

Murieron—dice *El País* los viejos derechos de la opinión pública española.

España entra en una nueva vida para la cual necesita hombres nuevos también. En tanto éstos no salgan á la vida pública, dormirá la opinión sin ninguna esperanza.

Las Cortes van á reunirse ahora. Resonarán en ellas acentos varoniles que anuncien á la patria su porvenir y su rehabilitación?

Pide *El Globo* que no den las Cortes el espectáculo de sus interminables discusiones bizantinas.

Los asuntos que tienen que tratarse en las Cámaras revisten gran seriedad y una inmensa importancia, pues nada menos que se encaminan á torcer el curso de la historia nacional.

Madrid, 25, 3'45 t.

Al salir de Palacio han dicho los ministros que por el despacho del general Tejero conoce ya oficialmente el Gobierno las condiciones en que se rindió Manila.

Estas no discrepan de las que en un principio anunciaron los periódicos y son las siguientes:

1.ª La guarnición se retirará de la plaza con todos los honores de la guerra.

2.ª Las armas de los soldados serán depositadas en un parque, en donde permanecerán custodiadas por fuerzas americanas hasta que se realice la evacuación.

3.ª Los oficiales y jefes conservarán en su poder las armas, caballos y efectos de su propiedad, comprometiéndose las fuerzas americanas á que sean estos respetados, como asimismo los bienes de todos los súbditos españoles.

4.ª Las tropas españolas serán acuarteladas, los oficiales y jefes quedan en libertad.

5.ª El dinero que se halle en las Tesorerías y efectos de la pertenencia de las tropas españolas serán rigurosamente in-

—(=)—

venturados y al resolverse la evacuación se acordará el destino que debe dárseles ó la forma en que han de ser devueltas á España.

6.ª La capitulación comprende de la ciudad, el fuerte, la bahía y terrenos cercanos de Manila.

Queda desmentido, pues, que en la capitulación Jaudenes se haile comprendido el resto de la isla de Luzón.

París, 25, 11 m.

Un cablegrama de Manila dice que los insurrectos están dispuestos á entregar las armas bajo la condición de que se les prometa que los Estados Unidos no devolverán á España su soberanía en el Archipiélago.

El general Agustín

Durante la travesía de Hong Kong, á Singapoore, del buque que conduce á la península al general Agustín y á su familia, un fuerte cisión causó desperfectos en la embarcación teniendo la tripulación algunas desgracias y resultando también herido el ex-gobernador de Filipinas.

DE CUBA

Coruña, 24, 5'50 t. — A los oficiales repatriados he oido la siguiente versión de la batalla del Caney.

Fuerzas de caballería y de artillería yanquis rompieron nutrido fuego contra el poblado.

Este estaba solo defendido por tres compañías del regimiento de la Constitución y los guerrilleros, total, 450 hombres y ni una sola pieza de artillería.

Entre doce y una de la tarde el general Vara de Rey fué herido en ambas piernas, y llevado á su alojamiento, fué curado de primera intención.

Mientras tanto siguió el fuego hasta las cuatro de la tarde, en que, ante la imposibilidad de continuar luchando, se acordó retirar á los pocos que habían quedado con vida en el combate.

El general Vara de Rey, en unión de otros 40 heridos graves, fueron colocados en camillas, conduciéndoles hacia Santiago de Cuba, pero durante el camino fueron atacados por los yanquis, que les acerbillaron á balazos.

Dentro de la camilla recibió el general Vara de Rey tres balazos que le causaron la muerte.

Su cadáver fué abandonado en el camino y los norteamericanos lo recogieron.

El coronel Funes tomó el mando del resto de la fuerza, emprendiendo la retirada por el camino de Cristo.

En la retirada el capitán Romero fué gravemente herido. Le recogieron los yanquis, conduciéndole al hospital de Caney.

En este último punto murieron los tenientes Parra Fuentes, Morales, Martínez y Llanes; el capitán Vara del Rey y los comandantes Aragón y Rodríguez Agüero.

En el fuerte Abri!, que sufrió un cañoneo espantoso, fueron heridos los capitanes Vega y Arias, los tenientes Rodó, Estave, Palau y Martínez Muriel y el médico Rodríguez.

El jefe telegrafista de la estación de Caney, Sr. Manzano, se defendió valerosamente, recibiendo un balazo en el muslo.

— Después de herido el general

Linares continuaron los españoles fortificándose y se libraron varios combates empeñadísimos.

Después de uno de éstos, el enemigo presentó bandera de parlamento.

El teniente coronel Herrera conferenció con el jefe norteamericano, redactando un documento el comandante de la plaza.

Hasta el día 10 los yanquis continuaron sus fortificaciones, empujando en ellas 60 cañones.

Con posterioridad se reanudaron las negociaciones para la capitulación.

Esta la firmaron el general Toral, los coroneles Escario, Funes, Olivares Fuentes, Rodríguez, Alcántara Melgar y Pérez, el capitán Díaz y el comisario Cuevas.

Habiéndose negado á firmar los generales Ruiz, Rubí y Ordóñez, y los coroneles Adas y Caula, se les formó sumaria.

El día 16 de Julio entraron los norteamericanos en Santiago de Cuba.

Al capitular había en Santiago de Cuba lo siguiente:

Viveres para algún tiempo. 1.000.000 de cartuchos. 12.000 hombres armados.

DEL DÍA

Los bienes de la Iglesia

Madrid, 25, 9 m.

Dice un despacho de Washington que el arzobispo de San Pablo ha conferenciado con Mac-Kinley, quien le ha dado la seguridad de que, aunque será un hecho inmediato la separación de la Iglesia y del Estado en Filipinas, aquella conservará todos sus bienes bajo la protección de los norteamericanos.

Los Estados Unidos y Filipinas

Madrid, 25, 11'59 m.

Telegramas de Washington que ha recibido el Times dicen que Mr. Mac-Kinley ha dado las siguientes instrucciones á los comisionados de París:

Reclamar la soberanía en la isla de Luzón.

Reclamar las ventajas comerciales de nación más favorecida en el resto del archipiélago.

Separación en el mismo de la Iglesia y el Estado.

Las consecuencias de la guerra

Madrid, 25, 1 t.

En un notable artículo desarrolla Le Temps de París el importante tema de las consecuencias que á los Estados Unidos han de acarrearle los resultados de su guerra con España.

El colega parisiense considera que la América del Norte al organizar y sostener, como ha de hacerlo, un numeroso ejército permanente y una fuerte escuadra gravará considerablemente sus presupuestos, entrando á sufrir como las grandes potencias europeas los grandes sacrificios que cuesta el mantenimiento de un gran poder terrestre y naval.

Es doloroso, dice, que los que admirábamos el desarrollo y poder comercial de una nación modelo de democracia, ver como aquélla se extravía por caminos accidentales no siempre libres de abrojes.

Los triunfos de los Estados Unidos le colocan al nivel de las grandes potencias, pero estos ascensos en su significación universal ha de costarles grandes sacrificios.

El coronel Artur y los insurrectos

Madrid, 25, 1'40 t.

Dicen de Washington que el coronel Artur, que ha regresado de Cuba á aquella capital ha manifestado que para los Estados Unidos fué una gran suerte que el general Toral firmara la capitulación de Santiago, pues de otro modo habrían costado mucha sangre y mucho tiempo conquistar la plaza.

Respecto de los insurrectos, dice el coronel Artur que son indignos de desempeñar ningún cargo público y que sería grave error en los Estados Unidos conceder la independencia á Cuba.

Se muestra partidario decidido de la anexión de las Antillas.

Un artículo de Casagnac

París, 25, 1'10 t.

Paul de Casagnac, el distinguido literato y periodista conservador, ha publicado un artículo en el cual se trata con mano maestra los asuntos de España.

Dice Casagnac que la campaña con los Estados Unidos ha sido el desastre mayor que ha sufrido España en los últimos cuatro siglos de desdichas.

Sin embargo, el soldado español sigue siendo el mismo, cuyo valor indomable asombró al mundo.

Si en esta campaña ha llevado la peor parte la culpa no es de él, sino de la mala dirección y poca pericia de sus jefes. A ser éstos los mismos que capitaneaban á los vencedores de Lepanto y San Quintín, la derrota de los Estados Unidos habría sido completa.

Traslado

La Tienda de Mercadería Paquetaria y Quincalla

MANUEL MONFORT

que tenía establecida en la Plaza de la Fuente, núm. 5, se ha trasladado á la misma Plaza de la Fuente núm. 2, ó sea en el porche del frente á la casa que anteriormente ocupaba, cuyo nuevo local tiene dos puertas en la Plaza de la Constitución.

La mayor capacidad del local permite ofrecer á sus favorecedores el Sr. Monfort, mayor y abundante surtido y á muy limitados precios, todos los artículos á que se ha dedicado en el ramo de Mercadería, Paquetaria y Quincalla, teniendo á más constantemente un gran surtido de paraguas, sombrillas, botones, abanicos, juguetes, maletas, bolsas para viaje y para colegio, todo lo concerniente al ramo de cestería, telares bordar, perfumaría, plumeros, almohadones para puntas, hules, artículos de punto, etc., etc.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un gran surtido de artículos religiosos, á los que con preferencia viene de muchos años dedicándose la casa, como son Rosarios, Crucifijos, Medallas de todas clases, y las propias para el Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Archicofradía Teresiana y demás Asociaciones.

Imágenes carton-madera de todas clases y tamaños, con privilegio para ser bendecidas é indulenciadas.

Objetos de iglesia y servicio de mesa de metal blanco (Plata Meneses) y bronce-oro de la acreditada

caza Meneses, como son Cálices, Copones, Candeleros, Cruces, Lámparas, Incensarios, Crismeras, Sacras, Vinageras, Palmatorias, etcétera, etc.



Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez ó doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cénia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carnajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

CRONICA

Votos perpétuos

Los hará mañana en el Colegio que poseen en la calle de la Rosa de esta ciudad las Hermanas de la Consolación, Sor Fermína del Sagrado Corazón Audi, hermana del digno Arcipreste de Cataceite nuestro estimado amigo el Rdo. Dr. D. Domingo Audi.

La función promete ser solemne.

Enlace

Ayer tarde contrajo matrimonio el abogado D. José Kies, hijo del Sr. Alcalde, con la bella señorita D.ª Elfa Arrufat.

Que Dios les haga eternamente felices.

Distinción

El escultor tortosino D. Agustín Querol ha sido nombrado por el Gobierno alemán comendador de número de la distinguida Orden de San Miguel, por las obras que presentó dicho artista en la Exposición de Munich.

La enhorabuena.

Blasfemo castigado

Leemos en el Diario de Tarragona:

«El Sr. Gobernador civil impuso ayer una multa de 50 pesetas al camorrista conocido por Sarrut, por blasfemar de Dios y de los santos y promover un escándalo en la vía pública.

Caso de resultar insolvente, pagará en prisión á razón de cinco pesetas.»

Tome nota de ello nuestro Alcalde accidental, y anímese á castigar á tanto blasfemo que para deshonor de la ciudad alberga la católica Tortosa.

Ha dejado de publicarse el Diario de la Plana.

El Gremio de labradores celebrará el domingo próximo la fiesta anual dedicada á San Antonio en su ermita del Barranco; y en atención á las circunstancias, solo habrá Misa rezada á las 8.

Archicofradía Teresiana

En la sección de cultos hallará el lector los que mañana celebra la Archicofradía Teresiana.

Artana-Burriana

En el pueblo de Artana ha sido descubierto un manantial de tan fresca y abundante agua que ya se trata de canalizarla para llevarla al importante pueblo de Burriana.

Gramática catalana

El ilustrado P. Jaime Nouell y Mas, de la Compañía de Jesús, ha dado una prueba más de su vasta erudición y Profundo conocimientos lingüísticos, con la publicación de una Gramática de la lengua catalana, basada en las obras Análisis morfológico y fonológico y Estudios gramaticals, que sobre la lengua catalana ha publicado su esclarecido autor.

Es un libro muy interesante y necesario para cuantos deseen conocer á fondo el catalán.

Todo se acabó

Ayer habían de ser excarcelados, según hemos oido los hermanos Dauff y Salvador, de Alcalá de Chivert, presos con el motivo de eso que ya pueden suponer nuestros lectores.

El Médico oculista

JUAN JOSE GUCALA

GARANTIZA las operaciones de los OJOS, de lo contrario NO COBRARÁ HONORARIOS.

Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

Quemaduras graves

El alcalde de Sueras participa al gobierno civil de la provincia que el vecino de dicho pueblo, Miguel Montoliu Ventura, casado, jornalero, de 34 años de edad, se halla herido de varias quemaduras en el cuerpo producidas al parecer casualmente en ocasión de bajar á uno de los pozos de agua que existen en dicha localidad para trabajar.

El Montoliu llevaba un candil en la mano y entre la camisa y el cuerpo cierta cantidad de pólvora que se inflamó produciéndole varias quemaduras de pronóstico reservado.

Edicto

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad hace saber por edicto, que instruye expediente de dominio de una casa de la calle del Angel, de Tortosa, núm. 4.



Establecimiento tipográfico

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

VOLTES - LLASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Advertisement for MORRHUOL capsules, featuring a portrait of a woman and text describing its medicinal benefits for various ailments like bronchitis and catarrhs.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE LA CINTA (PARA NIÑOS)

DIRIGIDO POR LOS PROFESORES DON MANUEL MONTAGUT Y DON JOSÉ FORTUÑO, EX MAESTROS AUXILIARES DE LAS ESCUELAS PUBLICAS DE ESTA CIUDAD. Moncada, 24, 2º

Enseñanza elemental, superior y de párvulos, reforma de letra, Dibujo, Contabilidad mercantil, Teneduría, Preparación para carreras especiales é ingreso en la 2.ª Enseñanza. Con el objeto de que los alumnos aprendan mucho, pronto y bien, contarán con el concurso de dos auxiliares y una Sala de Gimnasia, por la importancia que ésta tiene en el desarrollo físico. Escuelas de Adultos.—En el mismo local, en el 1.º del próximo mes de Septiembre, á las siete y media de la noche, se abrirá una clase especial para artesanos y obreros, ampliándose los conocimientos de Aritmética, Ortografía y Geometría y Dibujo aplicados á las artes y oficios. Para más informes y detalles dirigirse en Conserjería.

LIBRERÍA, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7. - TORTOSA

Libros de texto, para el próximo curso de 1898 á 1899. Todas las asignaturas oficiales del Seminario Conciliar y Colegio de San Luis Gonzaga á precios reducidos.

Obras de Liturgia, Devocionarios y Semanas Santas.—Suscripciones á todas las revistas Religiosas y de propaganda Católica.

Librería Voltes - Tortosa

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones Inmenso surtido de transparentes

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador.—Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos.—Se montan tiendas y despachos de lujo.—Especialidad en reclinatorios para orar.—NOTA: se construyen también toda clase de muebles tapizados de fantasía; pues para este objeto tenemos un oficial tapicero procedente de los mejores talleres de París y Barcelona.—Precios baratísimos.

Talleres de ebanistería, carpintería y tapicería CARMEN 2 y 3